



Nuestras tropas consolidan las posiciones conquistadas en el frente de Teruel

La soberbia roja, humillada en Teruel

La comparsa de Negrín Prieto y sus aliados bolcheviantes de allende los Pirineos proclamaron con voz resonante que en el frente de Teruel se libraba la batalla definitiva de esta guerra en la que el pueblo republicano sabría vencer. Y, efectivamente, en la batalla de Teruel la horda anarco-marxista fijó su terco y criminal empeño y puso en juego todos los reortes imaginables de su capacidad y de sus medios combativos. Para luchar contra las aguerridas tropas de Franco, no se limitó a recoger basura de milicianos imberbes, de meticulosa acometividad y fría experiencia bélica. Escogió la flor de sus mesnadas: brigadas como las de «Lister» y «El Campesino», los fanatizados del comunismo internacional, seleccionados entre rusos, checoslovacos, yankees, franceses, canadienses, argelinos y demás chusma de otros países. Entregó los puestos de mando a generales, jefes y oficiales de acreditada solvencia francesa y moscovita. Acumuló en las proximidades de Teruel cuanto material de guerra le fué dado adquirir y sembró depósitos de municiones y viveres aquellos lugares. En realidad, bien pudo asegurar Prieto que ya tenía Ejército.

El anarco-marxismo vertió sobre Teruel todo el coraje de sus odios concentrados y aturdió al mundo con el cacareo vocinglero del aparatoso éxito de su brutal ofensiva. Pero el mundo ha visto derrumbarse estrepitosamente el castillo de la furia bolchevique de Prieto, Negrín, Azaña, Vayo y demás edecanos del Frente Popular de la República del enchufe y de la barbarie.

A los rojos, con sus enormes elementos bélicos, les ha faltado lo principal: Un cerebro como el de Franco, que supiera concebir la genialidad de operaciones excepcionales y de gigantesco alcance; un guía como él, de valor heroico capaz de empresas como ésta, asombro del mundo; unos generales que a él le entregan la obediencia y le secundan sabiamente, porque saben del Caudillo, que nunca conoció el fracaso; una oficialidad de temple de acero, arriesgada, que se entrega al deber de su misión con arrestos de ideales firmes; una Aviación de incomparable arrojo e insuperable técnica; una Caballería que ha demostrado su utilidad en la guerra moderna, bien conducida y mejor aprovechada, cuando la estrategia internacional la consideraba inútil, por superación de otros medios de ataque, y una Infantería como no la ha conocido la historia de país alguno, que desafía a la muerte cara a cara con riesgo de los mayores peligros y es orgullo de los españoles.

Más de sesenta días ha durado la batalla de Teruel, en el rudo reto que el marxismo nos lanzó y que Franco aceptó, seguro de llevar sus tropas a la victoria. No ha podido haber a los rojos mayor fracaso. En el campo de la lucha han dejado todo el escombros de su más duro descalabro. Se esfumaron las ilusiones de los clarinetes. Se cerró el teléfono para recibir felicitaciones de ampulosidad ridícula. Les queda solo el lagrimeo de la derrota. En veinticuatro horas de cerco, los soldados de España, personalmente guiados por su Caudillo, han escrito la más sublime página de esta guerra, reconquistando Teruel, mientras ellos, para el asalto a la plaza, necesitaron de 25 días y de la traición de un jefe perverso.

Hubiera sido preferible que Azaña y sus mandatarios al servicio de las sectas internacionales se hubiesen dedicado a regodearse en el disfrute de sus pantagruélicos festines en cuyas libaciones ofrecen al pueblo irredento el homenaje de su sacrificio por la fraternidad universal, y así al menos no tendrían sobre sus conciencias la responsabilidad de tanta sangre vertida, inútilmente para ellos, en los dos meses largos que han ocupado con la batalla definitiva, según aseguraron entre desaforadas alharacas y la vocinglería de sus radios desentonadas, y prometiendo con petulantías arrogancias que en pocas horas había de estar el Lister de sus esperanzas a las puertas de Zaragoza.

¿Qué vale un Lister ni ciento ante el genio y la bravura de los hijos de España?

En un reconocimiento a vanguardia se capturó un depósito de municiones

Continúa recogiendo una gran cantidad de material abandonado por el enemigo en su huida

Cuartel General del Generalísimo

Sección de información Estado Mayor

Parte oficial de guerra con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas del día 24 de febrero de 1938. (II Año Triunfal):

En el sector de Teruel, nuestras tropas se han dedicado a consolidar las posiciones conquistadas en los últimos días y recoger la gran cantidad de material abandonado por el enemigo en su huida.

En un reconocimiento efectuado a vanguardia, se capturó un importante depósito de municiones.

En los demás frentes, sin novedades dignas de mención.

Salamanca, 24 de febrero de 1938. (II Año Triunfal).— De orden de Su Excelencia, el General Jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

Austria, independiente en amistad con Alemania

Discurso del Canciller Schuschnigg en la Dieta

VIENA.—El Canciller Federal, Schuschnigg, ha pronunciado hoy, en la Dieta Federal, el discurso que con tanto interés se esperaba.

La Dieta estaba completamente llena con los diputados y destacadas personalidades del Frente Patriótico. Había una nutrida representación diplomática.

Después de presentar el Gobierno a la Cámara, el Canciller dijo que el primer y único punto del orden del día y que no va a ser discutido, se resume con la palabra Austria.

Nuestro primer deber y al mismo tiempo el más natural, es el de conservar la plena libertad y la plena in-

dependencia de nuestra Patria austriaca. El Gobierno sabe que su tarea consiste en guardar y garantizar la paz por todos los medios de que dispone, y por otra parte, conseguir la paz interior, con conciencia de sus plenas responsabilidades. El Gobierno austriaco considera esta tarea como su primera obligación y su primer deber como Estado alemán. Nosotros nos hemos hecho herederos de lo que perseguía Dollfuss, o sea, la independencia de Austria.

El Canciller continuó diciendo que, según la Constitución, asumía él la plena y única responsabilidad de la política del país. El doctor Schuschnigg dijo a continuación que Austria no podía imitar el ejemplo del extranjero, entre otras razones por que Austria, con la Constitución de mayo, tiene hoy un nuevo rumbo, parecido al que únicamente posee la República portuguesa.

Nosotros, por nuestra parte, no juzgaremos, ni apreciaremos las instituciones o sistemas gubernamentales que existen en otros países, pero, sin embargo, podemos decir, sin temor a los malentendidos, que los principios del Frente Popular en Austria son inaplicables, así como su antipodo la Constitución dictatorial. El frente común de todos los austriacos y su mantenimiento, es el fin y la quintaesencia misma del programa del Gobierno.

Refiriéndose a la entrevista de Berchtesgaden, el doctor Schuschnigg dijo que esperaba que influiría de una manera fundamental en las relaciones entre los dos países, en interés del pueblo alemán, de su cultura y de su patrimonio nacional, y en interés, sobre todo, de nuestra patria austriaca, a la cual este acuerdo concederá para el futuro una base sólida para la paz.

El doctor Schuschnigg declaró: Austria sigue o pierde su misión especial en el momento en que dependa o se deje apartar de su misión especial alemana. Pero ante todo, es preciso que se dé a Austria la libertad

Si por pereza no has entregado aún toda tu chatarra, piensa un instante en la grave responsabilidad que contraes.

Tenemos que agradecerlo, en efecto, a la memoria que los rojos tienen.

También hoy han aparecido las momias de los Amantes de Teruel.

Los rojos, siguiendo su habitual costumbre, publicaron y radiaron que habían sido sacadas de la iglesia y llevadas a Valencia, y los comentaristas decían hasta que se habían hecho republicanos.

Por soez que fuera la broma, nunca sospechamos que fuera para ocultar la verdad. Porque la verdad es que unos buenos turóleses, ante el temor de que la horda roja se llevara las momias, las ocultó donde las hemos visto: en las propias ruinas del Convento de Santa Clara y en buen estado de conservación.

Unavez más, los rojos dieron prueba de su falsedad, que han realizado en Teruel como antes lo hicieron en otras capitales.

Vuelve esta ciudad a vivir en la España que representa nuestro Caudillo Franco, a la que nunca dejará de pertenecer: A la España liberada.

Spectator.

El aspecto de la ciudad de Teruel

Con qué fruición se goza en Teruel el paso de tanta gente. Dos días hace que la capital fué redimida del dominio rojo, y ha vuelto ya a su vida civil. Ya se puede transitar por algunas calles y llegar hasta la Plaza de Torico.

En el exterior vuelven a extenderse las caravanas por donde otra vez nos hemos cruzado con aquellos convoyes de carros y carretas de bueyes venidas de los pueblos inmediatos con gentes que se salvaron de aquella lucha en que un traidor consumió su felonía. Son gente apegadas al terreno en que viven, y son gentes, en fin, que han podido esquivar la persecución roja y las aventuras y penitencias que en todo caso constituyen una novela.

Doble descubrimiento he hecho en el día de hoy en Teruel. El primero ha sido en la Plaza del Torico, y ha sido la del propio famoso Torico.

Ayer por la tarde, dos oficiales del cuerpo de Ejército de Galicia conversaban con una persona de lo probable que el simbólico Torico, orgullo de la destruida ciudad estuviera en el Ayuntamiento. Ni cortos ni perezosos, con la persona que así

se expresaba, fueron al Ayuntamiento, que es uno de los edificios que se conservan en regular estado, y recorrieron salones y dependencias, y en una oficina, precisamente en la de recaudación de arbitrios, sobre una mesa inundada de papelotes, hallaron el Torico. Otro no lo hubiera identificado, pero por fortuna aquella persona lo reconoció fácilmente. Su cuerno derecho estaba partido cerca de la punta; tiene el cuerpo del Torico una gran resquebrajadura. Son las dos heridas por las que los buenos turóleses le conocen bien, porque se las produjo una bomba de aviación que lanzó un piloto rojo y fué a caer en unas casas de la Plaza. La metralla de la bomba conmovió la columna y fué derribado el Torico.

Ahora el Torico, con sus dos heridas, vuelve inmediatamente a su pedestal.

El mecanismo que los rojos emplearon para pretender llevarse luego el Torico, como anunciaron sus periódicos, es desconocido; pero la rapidez de nuestra ofensiva y la ocupación de la ciudad, les hicieron olvidar que el Torico viviera en Teruel.

Un aspirante al Trono de Inglaterra

DUBLIN.—Desde hace algún tiempo, Antony Williams Hall, lleva a cabo una insistente campaña por medio de circulares para dar a conocer que espera ocupar el trono del Reino de Inglaterra e Irlanda. Afirma que posee pruebas según las cuales resulta que es el único descendiente directo de un hijo de Enrique VIII y de Ana Bolena, hijo que fué confiado a un campesino llamado John Hall. También pretende tener derecho al título de Rey Antopio I y utiliza sobres con la frase «El rey de Eire», el nuevo nombre de Irlanda autónoma.

Butenko, sale de Roma

ROMA.—Butenko ha dejado esta ciudad y ha salido con dirección que no ha hecho pública. Se alojaba en el Hotel Plaza en la plaza de San Carlo el Corso, en el corazón de la ciudad. Se levantó temprano, se vistió rápidamente y, pagada la cuenta, hizo llamar a un taxi en el que subió con su equipaje para ir a la estación de Termini.

La inesperada decisión de Butenko se debe probablemente a la necesidad de sustraerse a las manifestaciones de curiosidad de que era objeto.

El Carnaval, suspendido

El «Boletín Oficial del Estado» publica una Orden del ministerio del Interior en la que se dispone que por las mismas razones que aconsejaron el año pasado la suspensión de las fiestas de Carnaval, se mantenga este año dicha suspensión.

El Gobierno rojo se ocupa de Teruel

PARIS.—Presidido por Azaña se reunió ayer jueves, en Barcelona, el Gobierno rojo para celebrar Consejo extraordinario con motivo de la conquista de Teruel por las tropas del Generalísimo Franco.

El ambiente de pesimismo se manifiesta claramente. Se expresó la necesidad de elevar el espíritu de los milicianos porque en algunos sectores el peligro es grande.

Para la reconstrucción de Teruel

ZARAGOZA.—Para intervenir en la construcción del servicio de aguas y alcantarillado de Teruel, han salido un ingeniero provincial, con su ayudante y el contratista del alcantarillado de dicha ciudad, así como seis obreros especializados, con material adecuado.

También para Teruel ha salido el delegado del Gobierno Civil, el presidente de la Audiencia provincial, don Napoleón Ruiz Falcón, acompañado de un funcionario del Gobierno Civil, para que dé posesión de sus cargos al alcalde y concejal de Teruel y a los diputados provinciales que se presenten.

necesaria para cumplir su deber. Los mejores alemanes estuvieron como están ahora los austriacos.

El Canciller habló a continuación de la mentira de la responsabilidad de la guerra mundial, que ha sido una de las mayores injusticias de la historia del mundo. En esto Austria está solidarizada plenamente en sus doctrinas con Alemania. Pero además, tiene con el Reich una comunidad espiritual y cultural y el hecho de que en los dos países habita un mismo pueblo, es lo que hace que por parte de Austria exista una amistad natural, pero plenamente independiente, hacia Alemania. A pesar de esto estalló una lucha entre los dos países, lucha que duró cinco años, al cabo de los cuales se ha concertado una paz honrosa y se ha terminado con una lucha, en la que se hubieran usado armas ilegales. Esta lucha, ciertamente, no hubiera sido ventajosa para ninguno de los dos países, ya que «hubiera originado finalmente peligros que hubieran amenazado a la paz general, en la que están interesados todos los pueblos».—DNB.

El hijo de Trotzky ha sido envenenado por la G. P. U.

PARIS.—Los diarios no habían mucho de la muerte de León Sedof segundo hijo de Trotzky ocurrida en una clínica de París en condiciones bastante extrañas.

Los amigos del difunto han solicitado la autopsia del cadáver y sobre todo el examen de las vísceras, porque sospechan que el desdichado joven haya perecido envenenado.

León Sedof había ingresado en la clínica el 9 de febrero con un ataque de apendicitis, y había sido inmediatamente operado con buen resultado. Sus amigos, sin embargo, habían pedido que se ejerciese por parte de la policía una vigilancia esmerada a la puerta de la clínica con el fin de evitar cualquier tentativa de secuestro o de agresión.

El enfermo empeoró misteriosamente. Se ha hablado de peritonitis causada por una oclusión intestinal, pero los médicos de cabecera no habían creído posible la muerte hasta que ha venido ésta súbitamente. La autopsia del cadáver, hecha por el médico, doctor Paul, no ha permitido formular ninguna sospecha, pero se hace notar que una aclaración definitiva del asunto solo podrá tener lugar después del análisis de las vísceras que será practicado por el profesor Kohn Abrest.

Adversario encarnizado de Stalin, Sedof Trotzky había declarado recientemente que había sido objeto de una severa vigilancia por parte de los agentes de la G. P. U. que están en Francia.—(USI).

Visado por la censura

Sentido político, sentido social

—Nosotras somos apolíticas—afirman a través de España, infinitas mujeres.

¿Qué quieren decir con ello? ¿Simplemente que navegan como barcos sin rumbo? ¿O que pretenden acaso en esta dura jornada vital poner de moda otra vez aquel funesto «no me meto en nada»?

¿Cómo si hoy nuestra España, bañada en sangre, no tuviese el derecho de exigirnos que nos metamos en todo cuanto la engrandezca Y que nos metamos en todo conscientemente, vibrantes de fina sensibilidad de política, con los ojos clavados en la meta, firme en nosotros el convencimiento de que cada gesto que realizamos sólo tiene para España dos significados: y es constructivo o es demoleedor.

En esta difícil tarea de la reconstrucción nacional, los gestos neutros, sin trascendencia, son gestos perdidos, esfuerzo derrochado.

¿Que sois apolíticas, mujeres de España? ¿Sabéis acaso el exacto significado de la palabra «política»? Sabéis que quiere decir arte de aplicar un credo al gobierno de los pueblos? ¿Y no es un alto credo el que defienden los bravos de nuestras trincheras? ¿Y no es un credo nacional por el que caen los mártires del territorio rojo? ¿Y no es un movimiento político, altamente político, nuestro movimiento?

«Políticamente» hemos de vivir hoy todos. Pero políticamente en el mejor sentido. Nuestro modo femenino de hacer política, no ha de ser como antaño el intrigar entre los «sandwiches» y las tazas de té de un «salón», ni exigir a gritos igualdad de derechos con el hombre. No ha de consistir en correr con él carreras por las pistas del arrivismo, ni en emplear nuestro atractivo en querer gobernar a través de la voluntad varonil los destinos del país.

Nuestra misión es más alta. Para nosotros decir «hacer política» quiere decir «hacer Patria».

No me argumentéis con la frase gris del «nosotros no entendemos de eso», sino aprended a entender.

Formación política o sentido político se adquiere conociendo la Historia de un país, su raza, sus leyes atávicas, sus tradiciones y sus características. Conociendo sus riquezas y sus necesidades.

Sentido político, se adquiere principalmente yendo hacia el pueblo. Conviviendo con él. Sabiendo lo que significa el sudor de una frente y los callos de unas manos. Y lo que cuesta arrancar del seno de la madre tierra sus frutos. Y lo que agotan las horas en las minas o entre el trepidar de las máquinas. Y lo difícil de la maternidad para las mujeres que trabajan, velas que se consumen por ambos cabos. Sentido político se adquiere penetrando en las viviendas lóbregas, en los tugurios miserables, donde se apilan en haz de dolor familias enteras. Y haciendo comparaciones. Y apreciando el «antes» y el «después» de una nueva medida, de una nueva ley, de una nueva campaña social. Sentido político, alto sentido político, que es precisamente sentido social, no se adquiere en tertulias de café o de bar, ni en cursos o conferencias, sino palpando la realidad con ambas manos. Entonces se sabe de las necesidades de un pueblo.

Y se sabe lo que hace falta. Y lo que pide. Y lo que es indispensable darle. Y se comprende el objeto de las nuevas reformas y de las nuevas revoluciones rectificadoras de pasados errores o de pasadas negligencias. Y se afirma la consciencia de la responsabilidad individual, el sentimiento patético de «yo he contribuido a eso» y la resolución generosa de «yo voy a ayudar a remediarlo». Conocimiento es comprensión. Comprensión, ayuda. Ayuda mútua, es solidaridad.

Sentido político o sentido social es una disposición del alma, a veces espontánea y a veces adquirida, a sentir, a ver las repercusiones, aun las más lejanas, que sobre el trabajo, la

salud, la moralidad de los otros y sobre el bien común pueden tener hasta las acciones más corrientes de la vida.

Tiene sentido social la mujer que no encarga «con prisas» un traje, obligando a velar a la modista. Tiene sentido social—según palabras que no son mías—el ama de casa que para asegurar a sus sirvientes el descanso dominical se abstiene de recibir en domingo.

Tiene sentido social el propietario de inmueble que no exige que los porteros sean «un matrimonio sin hijos» y que acoge con agrado a los inquilinos cargados de familia. Tiene sentido social «el enfermo que para no contagiar a otro, para no propagar su mal, se somete voluntariamente a determinadas precauciones y evita el escupir en las calles o sitios públicos».

Tiene sentido social o sentido político quien ve, a través de los primeros planos engañosos, al hombre; detrás del mostrador, al empleado; detrás de la locomotora, al fogonero; detrás de la cosecha al labrador; más allá de la producción y aún detrás del obrero, a la familia y a la Nación y, por encima del YO egoísta, el Nosotros de la hermandad.

Carmen de Icaza.

Un mensaje antibolchevique de los ucranianos desterrados

ZURICH.—Se ha transmitido el texto de un mensaje enviado a los Gobiernos firmantes del pacto anticomunista, Italia, Alemania y Japón, por el presidente del Gobierno Ucraniano señor Prokovic, forzado al destierro por los bolcheviques, mensaje en el cual son felicitados los tres Gobiernos por su política de firme defensa contra el peligro del comunismo ruso internacional.

El mensaje pone de relieve la esperanza de que serán siempre más numerosos los que comprenderán la necesidad de combatir el peligro común y de organizar una paz duradera basada en la mutua comprensión. Pero para realizar esta obra es preciso tomar en consideración el problema del Oriente europeo. Allí bajo el yugo de la U. R. S. S. sufren numerosos pueblos oprimidos, entre ellos 35 millones de ucranianos. El mensaje evoca la historia de Ucrania poniendo de relieve que este país fué en otros tiempos un Estado poderoso que servía de fortaleza a la civilización contra la invasión de la barbarie. Ucrania logró erigirse en Estado independiente inmediatamente después de la revolución de 1917. Reconocida por diversos Estados extranje-

LOS JUDIOS EN ITALIA

ROMA.—La información diplomática en una nota reciente publica lo siguiente:

«Recientes polémicas periodísticas han podido suscitar en algunos ambientes extranjeros la impresión de que el Gobierno Fascista se halla en vísperas de inaugurar una política anti-semita. En los círculos responsables romanos se está en situación de afirmar que tal impresión es completamente errónea y se consideran las polémicas como provocadas sobre todo por el hecho de que las corrientes del anti fascismo mundial están regularmente dirigidas por elementos judíos.

Los ambientes responsables romanos opinan que el problema judío universal sólo puede resolverse de una manera única: creando en alguna parte del mundo, pero no en Palestina, el Estado judío; Estado en plena significación de la palabra, con capacidad, por ésto, de representar y tutelar por las normales vías diplomáticas y consulares todas las masas judías dispersas por los distintos países. Dado que también en Italia existen judíos, ello no significa necesariamente que exista un problema judío específicamente italiano.

En otros países los judíos se cuentan por millones, mientras que en Italia, en una población que ahora llega a los 44 millones de habitantes, la masa de los judíos oscila entre los 50 y los 60.000.

El Gobierno fascista no ha pensado nunca ni piensa adoptar medidas políticas, económicas morales, contrarias a los judíos en cuanto a tales, exceptuado naturalmente el caso en que se trate de elementos hostiles al régimen. El Gobierno Fascista, es a demás resueltamente contrario a cualquier presión directa o indirecta para obtener abjuraciones religiosas o conversiones artificiosas.

La ley que regula y controla la vida de las comunidades judías ha salido bien de las pruebas y permanecerá sin alteración. El Gobierno Fascista, se reserva sin embargo, la facultad de vigilar la actividad de los judíos llegados recientemente a nuestro país y de hacer por manera que la parte de la población judía en la vida total de la Nación no resulte desproporcionada a los méritos intrínsecos de algunos de ellos y a la importancia numérica de su comunidad.—(USI)

Cómo vive y qué gana un minero en Italia

ARSIA.—En las minas de carbón del Arsia se trabaja 24 horas diarias y 365 días en un año. El movimiento y el tráfico no tiene tregua. Al atardecer la paz vuelve a la pequeña ciudad, pero abajo, en las galerías continúa el

trabajo de las perforadoras, de los martillos y de las minas.

La semana pasada el número total de los obreros, divididos en tres turnos, era de 7.300. Además de los obreros hay los funcionarios, los empleados, los agregados a la organización social y a las construcciones en curso. Diez mil hombres están ocupados en las excavaciones de combustible en el valle del Carpano. Que es lo que ganan, cómo trabajan, cómo viven los miembros de esta nueva comunidad?

El salario medio

En las minas del Arsia el salario medio de un obrero especializado es de 22 liras por día y el de un jornalero de 16'50; un buen salario es de 28 liras. La jornada de trabajo es de ocho horas, pero seis de trabajo o efectivo, puesto que por término medio pasa una hora de tiempo desde el momento de la entrada en la mina y el de la llegada al puesto de trabajo. La cuantía del salario depende de factores económicos difícilmente variables. Su valor real puede ser calculado solamente teniendo en cuenta la capacidad adquisitiva de la moneda, la organización social y la organización de la previsión que defiende al obrero, y, en fin, el tono general de vida de la población que cambia de provincia en provincia y de zona en zona.

Una tercera parte de los obreros que trabajan en las minas viven en la nueva ciudad de Arsia y estos son los que se encuentran en mejor situación. Si son casados tienen un alojamiento de tres habitaciones además de los servicios y un pequeño huerto, por un alquiler mensual de 50 liras; también reciben muebles que pagan a plazos. Si son solteros o con familia lejana duermen en los sencillos y modernos albergues obreros, pagando una lira diaria, servicios y duchas comprendidas.

Comida y ahorros

Otras facilidades hacen la vida agradable. Los establecimientos estatales, venden, exclusivamente a los dependientes de las minas productos alimenticios de la mejor calidad a precios inferiores a los básicos oficiales. Pero los solteros se han organizado restaurantes económicos, desayuno, comida, cena (vino excluido, pero está garantizado un mínimo de 200 gramos de carne por día) por el precio total de liras 4'80; un obrero soltero o con familia lejana puede ahorrar mensualmente, según el salario que percibe, si es sobrio y económico, de 150 a 300 liras.

Una de las principales oficinas pos-

La producción de aceite de oliva en los diversos países del mundo

El Instituto Internacional de Agricultura de Roma proporciona las siguientes informaciones sobre la producción de aceite de oliva en 1937-38. En general, la campaña ha sido muy buena. En efecto, la producción de aceite de oliva ha sido superior a la media quinquenal 1931-33 a 1935-36 en todos los países productores; en la mayoría de ellos, la producción estimada muy buena, a veces marcando un record, como ocurre en Grecia y en la Isla de Chipre, o bien se acerca a la cifra máxima alcanzada en 1926-1930, como acaece en Italia y Portugal.

La producción de aceite de la campaña 1937-38 en el conjunto de los países productores, alcanza a 9,7 millones de quintales, resultando superior en 1/3 a la campaña anterior que fué mediocre y en un millón de quintales, esto es en 13 por 100 a la media quinquenal anterior.

Resulta, en efecto, la producción más abundante desde la campaña 1930-31, esto es, después que la producción de aceite se ha vuelto bastante regular, no presentando más las oscilaciones muy marcadas que se registraban en los diez años de la post-guerra.

Examinemos ahora detenidamente la situación de esta producción en los diversos países productores de aceite. Entre los cinco principales países exportadores, tres, a saber, España, Túnez y Argelia han obtenido cosechas indudablemente superiores a la media, sin tener un carácter excep-

SE VENDE

un camión con 40.000 kilómetros en buen estado, de 3.000 kilos. Para tratar con Dámaso San Román. Crespos.

tales de la zona, la de Carpano, da estas cifras sobre el ahorro de las masas obreras de Arsia. En el último semestre han sido expedidos giros por un millón 248 mil liras; impuestas en las Cajas de Ahorro 700.000; suscripción a bonos postales 108 mil liras. Teniendo en cuenta las otras tres oficinas de la zona, esta cifra, que tiene un valor indicativo, ha de ser al menos duplicada.

Las minas del Arsia contaban en 1935, solamente 1.300 obreros; la nueva ciudad no existía; la organización social era primitiva. En 1937 el número de los obreros subió a 7.300 y ya se ha creado una ciudad; ahora ha comenzado un esfuerzo metódico para mejorar la calidad del trabajo y la capacidad de los obreros, el único camino seguro para mejorar también su tono de vida.

«Un amigo seguro»

En espera de estas mejoras, Italia ha creado en Arsia el más bello y encantador país minero que existe en Europa. Es una pequeña ciudad llena de sol, de movimiento y de color. Las casas, los locales del Dopolavoro la Casa del Fascio, los comedores, el cinematógrafo, el bar, siempre están concurrenciosos. Limitado el número de mujeres, casi inexistente la vida social, apartados de algunas docenas de kilómetros los grandes centros urbanos, como Pola y Fiume, el estilo de vida es allí más bien digno y elevado debido a la innata educación de los funcionarios, de los empleados y de los obreros. A la hora de la comida, no solo los empleados sino también los obreros, incluso los que trabajan en los pozos, se presentan siempre en la sala común en una forma muy cortés y correcta.

La posibilidad de ahorro para enviar todos los meses el giro a la familia lejana, y el salario, son las preocupaciones principales de los obreros.

Estos mineros recuerdan la larga visita que hizo Mussolini a los pozos del Arsia. Hablan del Duce con un sentimiento de afectuosa confianza como de un amigo poderoso, seguro y justo.—(USI).

Al contrario Turquía, y en particular, Grecia, han obtenido producciones muy abundantes y proponen de excedentes exportables relativamente muy considerables. La producción es también muy buena en gran parte de los otros países. En particular, cabe observar que algunos de esos países, como son Yugooslavia Chipre y Libia tienen una importancia muy limitada desde el punto de vista del comercio internacional; al contrario Italia y Portugal son a la vez importadores y exportadores, importando en ciertos años y exportando en otros cantidades bastante considerables de aceite de oliva. Durante la campaña en curso, Italia y Portugal podrán figurar en el comercio internacional como exportadores de aceite.

Resumiendo, el Instituto Internacional de Agricultura subraya que la producción de aceite de 1937-38 ha sido muy abundante en Grecia, Turquía, Italia y Portugal, estimando que el comercio de exportación podrá resultar difícil si los principales países importadores, a saber: Estados Unidos, Argentina, Francia y Gran Bretaña, no importaran cantidades superiores a la normal.

¿Queréis saber cuántos pasos dais al día?

MUNICH.—Una casa bávara ha lanzado al mercado un aparato singular: el «cuenta-pasos» si hay el cuentakilómetros, cuentagotas y tantos contadores en general ¿por qué no iba a existir también el cuenta-pasos? ¿Sabéis, por ejemplo, cuántos pasos da al día un ama de casa, un cartero, un agente de vigilancia? Aplicadles el cuentapasos y quedará satisfecha vuestra curiosidad. Por los experimentos ya hechos resulta que un buen ama de casa da al día 14 mil pasos, por término medio. El agente de vigilancia de un depósito, 18 mil. Pero el record absoluto de pasos andados por término medio al día le detenta el cartero que desde el instante en que se levanta por la mañana hasta la hora en que se recoge por la noche ha dado exactamente 25.618 pasos.—(Centraleuropa).

El Japón se encamina hacia el catolicismo

ANCONA.—Ha llegado el almirante japonés Yamamoto, quien ha dado una interesantísima conferencia con el título «La hora del Japón». Antes de la conferencia el Almirante acompañado del Arzobispo de Ancona, se ha dirigido a Palacio Lictorio, en donde ha rendido homenaje al Sagrado de los Caídos Fascistas por la revolución y por la conquista del Imperio.

Un periodista ha tenido ocasión de hablar con el Almirante, al cual ha presentado dos únicas cuestiones: la primera referente al fin de la guerra entre el Japón y China. Según el Almirante Yamamoto, la guerra terminará el próximo verano, tan pronto como el ejército chino se encuentre absolutamente imposibilitado de proseguir la guerra, ya desde ahora francamente victoriosa para las armas japonesas.

La segunda cuestión se refiere a la posibilidad de una conversión general del Japón a la Religión Católica. El Almirante ha respondido que dá como posible tal acontecimiento, pero no con aquella rapidez que él, católico, desearía, por que la forma mentis del pueblo japonés se inclina más bien hacia un criticismo kantiano que todo lo utiliza y todo lo discute.—(USI).

SANCHEZ PRIETO
(Médico)
PIEL - VENEREAS - SIFILIS

M. A. P. F. R. E.

Mutua de Seguros Agrícolas

Incendio, Pedrisco, Accidentes del Trabajo, Robo, Individual de Accidentes

¡LABRADOR! Asegúrate en M. A. P. F. R. E., entidad creada, dirigida y administrada por sus asociados

DELEGADO PROVINCIAL DON MANUEL BEZARES CESTEROS, 7 AVILA:

CONSEJO DE ADMINISTRACION

Presidente Fundador: Don Enrique Granda y Calderón de Robles.
Presidente..... Don Andrés Rebuella Melgarejo.
Vice-Presidente..... Don Manuel María González Gordon.
Secretario..... Don Manuel Sierra-Pomares.
Consejeros..... Señor Marqués de Pidal.
Don José Díaz Cordovés.
Señor Conde de Mayalde.
Don Luis Alarcón de la Lastra.
Don Manuel Kith Tessara.
Don Ramón Ollerros Gregorio.
Don Fermín Bohorquez.
Don Rafael Beca Mateos.

DIRECTOR: Don Isidro de Gregorio y Villota

Publicidad MACHO.—Sevilla.

Servicios de Correos y Telégrafos

DE AVILA

Horario

CORREOS

Apartados oficiales	de ocho y media a nueve	Los domingos y días festivos sólo de diez a doce.
Lista, Apartados y venta de sellos	de diez a doce y de diecisiete a diecinueve	
Certificados, valores, envíos militares y paquetes postales	de diez a doce y de diecisiete a diecinueve	Por la tarde no se admiten impresos certificados, envíos militares, ni paquetes postales. Los domingos y días festivos por la tarde no hay servicio.
Giro postal y Caja de Ahorros	de diez a trece	Los domingos y días festivos no hay servicio
Repartos de correspondencia a domicilio	Dos diarios: el primero a las nueve y media y el segundo a las diecisiete.	Los domingos y días festivos sólo el de la mañana.
Recogida de buzones	En los estancos a las dieciocho. En el buzón instalado en la Plaza de la Constitución se recoge a las veintitrés y en el de la Administración Principal cada quince minutos.	
Reclamaciones	De once a trece, excepto los domingos y días festivos.	
Secretaría	De diez a catorce, excepto los domingos y días festivos.	

TELEGRAFOS

Servicio de telegramas	Permanente.
Giro telegráfico	De 10 a 13'30 y de 16 a 19'30.

NOTAS.—Envíos militares: Estos envíos, que circulan con el carácter de certificados, se dedican exclusivamente al servicio de las fuerzas nacionales en el frente. Pueden alcanzar hasta un peso de 2 kilogramos con el franqueo único de 0'50 céntimos. Deben acondicionarse bajo una cubierta sólida, que preserve eficazmente su contenido, empleando en el cierre un precinto de lacre, plomo u otro sistema análogo. La dirección se escribirá en caracteres gruesos y claros, a ser posible por dos de las caras del envío. El punto de destino se indicará de forma precisa e inconfundible. No podrán incluirse en ellos cartas ni notas de carácter actual.

En el reverso de toda clase de objetos destinados a circular por Correo, deberá indicar el remitente su nombre, apellidos y domicilio, en caracteres pequeños, aunque claros y precisos.

HORARIO DE TRENES EN AVILA

SALIDAS		LLEGADAS	
Tren 25, Correo para Irún, a las	2,55	Tren 26, Correo de Irún, a las	2,05
> B. C. 153, Tranvía para Valladolid, a las	7,00	> 408-108, Expreso-Omnibus de Galicia, a las	11,00
> 325, Mixto para Salamanca, a las	17,40	> 326, Mixto de Salamanca, a las	16,04
> 107-407, Expreso-Omnibus para Galicia, a las	18,20	> B. C. 154, Tranvía de Valladolid, a las	22,00
> de viajeros a Las Navas, a las	11,15	> de viajeros de Las Navas, a las	17,40

Horario de consultas en el Instituto de Higiene

Se pone en conocimiento del público el horario de consultas que en adelante se establece:

SECCION DE PUERICULTURA

Consultas	Días	Horas
Lactantes	Lunes y Viernes	diez mañana a dos tarde.
2.ª infancia	Miércoles	diez mañana a dos tarde.
Martología	Jueves	once mañana a dos tarde.
Escolares	Martes y Sábados	diez mañana a dos tarde.

SERVICIOS ESPECIALES

Odontología	Lunes y Jueves	a las cinco de la tarde.
Otorinolaringología	Martes y Viernes	a las cinco de la tarde.
Oftalmología	Miércoles y Sábados	a las cinco de la tarde.

Avila, 22 de febrero de 1938. II Año Triunfal.—El Jefe-Inspector Provincial de Sanidad, Fernando Chacón.

"Fricción Cereo," cura reumatismo, lumbago, ciática, contusiones, torceduras y dolores

Centros Oficiales

Horas de oficina para el público

Ayuntamiento, de 10 a 2; el señor alcalde recibe visitas de 12 a una.

Gobierno Civil, de 10 a 2; el señor Gobernador recibe de 11 a 1.

Hacienda, de 9 a 2.

Banco de España, horas de Caja, de 9 y media a 1 y media.

Diputación, de 10 a 2.

Palacio Episcopal, de 11 a 2.

Obras Públicas, de 10 a 2.

Bancos particulares, horas de Caja, de 9 y media a 1 y media.

Federación Católica Agraria, de 10 a 1 y media.

Gobierno Militar, de 11 a 2.

Caja de Recluta, de 10 a 1 y media.

Teléfonos, horas de conferencia de 8 a 24 (para los abonados el servicio es permanente).

Delegación del Trabajo, de 10 a 1.

Inspección de Sanidad, de 11 a 2.

Jurados mixtos, de 16 a 18.

Cámara de Comercio, de 17 a 20.

Cámaras de la Propiedad, de 10 a 19.

Caja de Previsión Social, de 9 a 2.

Sección e Inspección de Primera Enseñanza, de 11 a 1.

Jefatura de Industria, de 10 a 1.

Audiencia de 10 a 2.

Juzgado de Instrucción, de 10 a 2.

Juzgado Municipal, de 10 a 1 y media.

Instituto Nacional de Segunda enseñanza (Secretaría), de 10 a 1.

Normal del Magisterio, de 11 a 1.

Escuela de Artes y Oficios (Secretaría), de 19 a 21.

Fiscalía de la Vivienda, de 11 a 1 y de 17 a 19.

Catastro, de 9 a 2.

Sección Agronómica, de 10 a 2.

Inspección provincial de Veterinaria, de 11 a 2 y de 17 a 19.

Districto Forestal, de 9 a 2.

¡Español!

Comprar «LA AMETRALLADORA» es un DEBER de todo buen PATRIOTA. Por 1 ejemplar que tu compras, envías 2 a nuestros SOLDADOS y proporciones ALEORIA en nuestros FRENTE DE COMBATE.

¡Español! Adquiere siempre «LA AMETRALLADORA», el semanario del soldado. En ello, además, encontrarás un gran deleite, porque las mejores plumas y los mejores dibujantes nacionales colaboran en «LA AMETRALLADORA».

PAGINAS A CUATRO COLORES
 HISTORIETAS
 TEATRO HUMORISTICO
 REPORTAJES DE GUERRA
 CHISTES Y CUENTOS
 POESIAS FESTIVAS
 COLABORACION DE NUESTROS HEROICOS SOLDADOS
 PARODIAS DE PERIODICOS ROJOS
 FOLLETIN, etc. etc.

20 PAGINAS

25 CENTIMOS

Hotel Restaurant, Café y Bar Americano PASAJE

Todo confort. Se sirven bodas y banquetes. Omnibus a todos los trenes.

Propietario: Gregorio Barragán Plaza Mayor, 39, y Espoz y Mina, 11.—Salamanca

Servicio de automóviles de línea

LINEA DE SEGOVIA.—HOTEL JARDIN

Salida de Avila a las	7	Llegada a Villacastín a las	8
		a Segovia a las	10
Salida de Segovia a las	16	Llegada a Villacastín a las	18
		a Avila a las	19

LINEA DE AREVALO.—CASA ENCINAR

Salida de Avila a las	16	Llegada a Arévalo a las	17'30
de Arévalo a las	7'30	a Avila a las	9'30

LINEA DE AREVALILLO.—GRAN HOTEL

Salida de Avila a las	7	Llegada a Arevalillo a las	10
de Arevalillo a las	11'30	a Avila a las	14'30

LINEA DE ARENAS.—GRAN HOTEL

Salida de Avila a las	7	Llegada a Arenas a las	11'30
de Arenas a las	12'30	a Avila a las	17

Esta línea combina en Arenas con otra que va a Sotillo de la Adrada

LINEA DE NAVALUENGA.—Administración de Correos

Salida de Avila a las	7	Llegada a Navaluenca a las	10
de Navaluenca a las	12'30	a Avila a las	15

LINEA DE VENTA DEL OBISPO.—LA CRIOLLA

Salida de Avila a las	15	Llegada a V. del Obispo a las	18
de V. del Obispo a las	7	a Avila a las	10

LINEA DE SALAMANCA.—GARAGE (Carretera Nueva)

1.ª salida de Avila a las	8	Llegada Peñaranda a las	9
		Salamanca a las	10'15
1.ª salida de Salamanca a las	7	Llegada Peñaranda a las	8'15
		Avila a las	9'30
2.ª salida de Avila a las	18	Llegada Peñaranda a las	20
		Salamanca a las	21'30
2.ª salida Salamanca a las	15'30	Llegada Peñaranda a las	16'30
		Avila a las	18

LINEA DE LEGANES Y GETAFE.—Viajeros (Garage C. Nueva)

Salida de Avila a las	9,40	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las	12
		Llegada a Leganés a las	15'30
Salida de Getafe a las	13'00	a Getafe a las	15'40
		Llegada a Leganés a las	13'40
Salida de Avila a las	9,40	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las	10'40
		Llegada a Avila a las	19

CORREO MILITAR A LEGANES Y GETAFE


(Sólo de servicio oficial.—Administración de Correos)

Salida de Avila a las	11	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las	13
		Llegada a Leganés a las	17'55
Salida de Getafe a las	9'30	a Getafe a las	18'05
		Llegada a Leganés a las	9'40
Salida de Avila a las	9,40	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las	13'15
		Llegada a Avila a las	16'50

LINEA DE PIEDRAHITA Y BARCO.—CASA ENCINAR

Salida de Avila a las	7	Llegada a Piedrahita a las	9
de Piedrahita a las	9'30	a Barco a las	10'15
de Barco a las	13	a Piedrahita a las	13'45
de Piedrahita a las	14	a Avila a las	16

¿Está Ud. prevenido contra el contagio?



Desde luego, lo estoy. Este aseguran, por lo menos, las personas a quienes se hace esta pregunta. Pero no tienen en cuenta que de nada les vale un perfecto estado de preparación física contra los peligros de contagio de inflamaciones de garganta, que por todas partes nos acechan, en la oficina, en el tranvía, salones de espectáculos y otros lugares.

Necesita Ud. prevenirse de todo riesgo, tomando, como es lo razonable, pastillas de Panflavina.

Pastillas de **Panflavina**

Curan y evitan los anginas. Preservan del contagio!

Tubo de 15 pastillas
Caja de 30 pastillas
Envase original «Bayer»

Instrucciones para la censura

Los envíos militares, paquetes postales, paquetes muestra y pequeños paquetes que se presenten en la Administración Principal de Correos para su curso con carácter certificado, deberán los imponentes, antes de cerrarlos y precintarlos, someterlos a la censura militar, que es ejercida en la misma oficina de Correos por el señor Capitán-Interventor de este servicio.

De esta forma se adelanta en el curso a su destino y va en perfectas condiciones de seguridad.

La CENSURA que, NECESARIAMENTE, ha de abrir y volver a cerrar las cartas, RUEGA Y AGRADECE RÁ AL PÚBLICO, en beneficio de todos, que preste ayuda, echándolas ABIERTAS Y FRANQUEADAS al Correo. Y asimismo el uso de TARJETAS POSTALES.

¿CALLOS?

Usando solo tres días el patentado UNGUENTO MAGICO desaparecen totalmente callos y duracas, ojos de gallo, verrugas y leucodermas.

Hay muchas imitaciones baratas. En todas partes. 1'50 pta por botella, 3 pta.

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

EL DIARIO DE AVILA

La debilidad, La inapetencia, impiden el desarrollo físico y cerebral de los niños. Para darles fuerzas y vigor mental hay que regenerar sus débiles organismos con el activo reconstituyente Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Aprobado por la Academia de Medicina. Puede tomarse en todo tiempo. No se vende a granel.

LAXANTE SALUD Cura el estreñimiento sin causar irritaciones ni molestias. En cajitas de 28-30 grageas. Ptas. 1,90 (timbre incluido), en Farmacias.



¡REUMATICOS!

Si queréis curar radicalmente vuestros dolores, adquirid en vuestra farmacia el Tratamiento reumático «KARMEI», de venta en todas las farmacias de AVILA.

Casa Social Católica

BIBLIOTECA

Ahora hace un año que se abrió al público la Biblioteca Circulante Popular de la Casa Social Católica. Cuando comenzó su funcionamiento no preveíamos, aun con todo nuestro optimismo, el extraordinario desarrollo y difusión que ha alcanzado en tan breve plazo como el transcurrido. Y como desde luego el fruto moral y educativo que perseguimos al organizarla está en proporción directa con el número de libros leídos y de lectores que se han beneficiado de ella, nos es grato en este primer aniversario de su inauguración, presentar una brevísima estadística de su movimiento.

Claro está que la circunstancia de haber tenido que atender a los cuantiosos gastos de su instalación, no nos ha permitido su mejoramiento bajo algunos aspectos con la amplitud que hubiéramos deseado y es nuestro propósito. Sin embargo, algo se ha hecho y esperamos poder realizar muy pronto mucho más.

Es verdaderamente instructivo y aleccionador para el director de una biblioteca popular observar día tras día los gustos literarios de los que acuden a solicitar libros de lectura y de estudio. Mucho más cuando los lectores de ambos sexos son tan distintos en instrucción, condición social, edad, ocupaciones y otras características como aquí sucede. En realidad resulta una mutua influencia muy sabrosa, de los lectores en la biblioteca, que procura adaptarse a sus aficiones y necesidades, y de la biblioteca en los lectores, a quienes procura orientar y formar. De aquí una penetración cada día mayor. Algunas de esas observaciones podrían inspirar interesantes artículos sobre el tema, y nos ayudarían a conocer cuáles son en Avila dentro de cierto sector las aficiones predominantes, tanto respecto de materias como de autores favoritos, no sólo entre la juventud, sino también entre las personas de edad madura. Pero vamos a esperar un poco más los resultados de nuestra observación antes de exponerles y deducir conclusiones. Por hoy limitémonos a la estadística antes indicada.

El 21 de febrero de 1937 en que se abrió, contaba la biblioteca en sus ficheros con 2.247 volúmenes, los cuales han aumentado hoy hasta 2.419 con los que se han comprado y han sido donados. El número de lectores con tarjeta era entonces de 45, habiendo en la actualidad 256, de los cuales 107 son obreros. El día del año que se ha sacado mayor número de libros ha sido el domi-

Importante disposición sobre el «Servicio Social de la Mujer»

Conforme dispone la 4.ª de las disposiciones transitorias del Reglamento para la aplicación del «Servicio Social de la Mujer», aprobado por Decreto del Caudillo n.º 418 en su relación con el artículo 18 del mismo, ningún Jefe o Director de Institución de carácter social o de ayuda al combatiente podrá admitir, a partir del 1.º de Marzo próximo, personal femenino que haya de prestar sus servicios con carácter gratuito.

A tal fin, el Jefe o Director de la Institución solicitará, con la mayor antelación posible, del Delegado Provincial de «Auxilio Social» las mujeres que precise para el buen funcionamiento de la Entidad.

Admitirá a las cumplidoras del «Servicio Social» que para cubrir las necesidades citadas sean enviadas por el Delegado de «Auxilio Social», y únicamente en el caso de que el «Servicio Social» no las pudiera facilitar, queda facultado para admitir directamente mujeres de 17 a 35 años que hayan de prestar gratuita colaboración.

Valladolid 21 de febrero de 1938. —El Año Triunfal.—El Jefe del Departamento Central de Organización, Francisco González.

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

go 20 de febrero que llegaron a 168. Indudablemente los meses que más convidan a la lectura son los de invierno: así se explica que el de mayor movimiento haya sido el de enero con 904 libros; y el de menor, iniciado ya su funcionamiento normal, el de mayo con 433. El número total de los libros pedidos, siempre en progresión creciente durante todo el año, ha ascendido a 6.878.

La tarea de repartir, recibir, y volver a ordenar en los estantes tantas solicitudes, y más teniendo en cuenta que son solamente dos días a la semana, hubiera sido muy difícil sin la abnegada cooperación de las señoritas de la Juventud Femenina que han tomado sobre sí gustosamente este verdadero apostolado de Acción Católica, cuyo saludable influjo ha llegado ya a los más apartados barrios de la ciudad. Nota especialmente simpática y patriótica han sido los agradables ratos que hemos podido proporcionar con sanas e interesantes lecturas a los valientes jefes, oficiales y soldados de las distintas armas del Ejército Nacional que han vivido entre nosotros más o menos tiempo. Y es que siempre hemos creído que también así se puede trabajar por la causa de Dios y de España.

AVILA AL DIA

Cursillo de Formación de la Juventud Femenina de Acción Católica

Día cuarto

Por la mañana María Luisa Cano sigue explicando las distintas secciones que funcionan en la Unión Diocesana, las cualidades de orden sobrenatural y técnica que debe reunir la encargada de cada una de ellas y la gran labor que puede hacer la juventud en las secciones de Academias, Roperos de Culto y Clero, Apostolado del Sufrimiento (en el que puede tomar parte todo el mundo) y las Tutelares Diocesanas.

Después explica el Reglamento parroquial y las distintas secciones que son las mismas de la Unión Diocesana, pero reducidas a los límites de la parroquia, e íntimamente relacionadas, con las diocesanas.

Por la tarde, a primera hora, Mercedes Boceta continuó su clase sobre «Teoría de los Círculos de Estudios» explicando prácticamente cómo deben ser estos Círculos, para que de ellos saquen las jóvenes una formación completa.

Más tarde habló de los caracteres generales de la Acción Católica: laica, obligatoria, universal (como la Iglesia, pues allí donde va la Iglesia va Acción Católica para participar en su apostolado), organizada, necesaria, egítima e insustituible, según frases de los Pontífices.

Después explicó la organización de Acción Católica. Esta organización es necesaria, hoy día, en que todo está tan organizado. La acción de los enemigos de la Iglesia, rigurosamente disciplinados, formidablemente organizados, ha de ser contrarrestada y superada, por otra organización, inteligente, completa, de los católicos.

Acción Católica está organizada en todos los países lo mismo y generalmente siguiendo a la Jerarquía eclesiástica. Así en España, es Nacional, Diocesana, Parroquial. En cada uno de estos órdenes hay la división en cuatro ramas: Confederación de Hombres Católicos, Confederación de Mujeres Católicas, Juventud Masculina y Juventud Femenina, cada una de ellas con su misión específica, su apostolado especial, y para las cuestiones de las cuatro ramas reunidas, campañas en que todas deban tomar parte, hay Juntas coordinadoras, también de los tres órdenes: Parroquiales, Diocesanas y Nacional. De este modo cada rama con sus campañas, y la cooperación de todas ellas, hace más fácil y eficaz el trabajo de Acción Católica.

Los actos de mañana serán en los sitios y a las horas de todos los días, excepto la misa de comunión general que se celebrará como clausura del Cursillo en la iglesia de la Santa a las ocho. Se ruega a las jóvenes que acudan con puntualidad.

BOCA Y DIENTES

ORIVE

Médico Odontólogo

Zendra, 4

Consulta de 11 a 1 y de 5 a 9

Junta provincial de abastos

Bajo la presidencia del Excmo. señor gobernador civil ayer tarde celebró sesión la junta provincial de abastos.

Se autorizó a los almacenistas para vender el azúcar a los siguientes precios: terrón, a 185 pesetas los 100 kilos y molida, a 175 pesetas los 100 kilos.

Los detallistas podrán vender dicho artículo a los siguientes precios: terrón, a 2 pesetas kilo; molida, a 1'90 el kilo.

SE DESEA comprar casa en Avila. Oferta en Fuentes de Béjar, a don Fernando Sánchez Redondo.

Información municipal

Van muy adelantadas las obras de derribo de la casa número núm. 1 de la calle de Isaac Peral; los trabajos quedarán terminados en la próxima semana.

El día del plato único

El «Boletín Oficial» publica las cantidades obtenidas en la recaudación del día del plato único y día sin postre en esta provincia durante el mes de enero último. En la capital alcanza la cifra de 26.741'50 pesetas.

Taquígrafo-Mecanógrafo

Experto en contabilidad, se ofrece Razón: en esta Administración

Animales dañinos

Por el Gobierno Civil se ha autorizado el vecino de Avila, don José Rodríguez Pablo, para proceder por medio del envenenamiento al exterminio de los animales dañinos que merodean por la finca de «Aldeaciego».

Embargo de bienes

Por el juez de Instrucción de Arenas de San Pedro se ha decretado de bienes pertenecientes a los vecinos de Poyales del Hoyo, Bruna Lorente y Francisco Martín Vélez, por desafectos al glorioso Movimiento Nacional.

Os damos Pan y Justicia. Pan y Justicia fueron el pretexto de vuestro apartamiento de lo español. A sangre y fuego os lo conquistó esta generación que sabe de una Universidad chata y de una vida sin rigor. El Pan y la Justicia, al recoger «Auxilio Social» el sentido más cariñoso de la Universidad, os lo trajeron, no lo olvidéis ya nunca, este señorito universitario que perdió quizá su aire juvenil ante una mesa, siempre encorvado, y este obrero de la blusa mahó que tuvo una labor mecanizada, machacona y exenta de toda alegría de artesanía.

Denunciados

Se han presentado denuncias contra varios vecinos de Macotera por viajar sin salvoconducto, y contra otros tres de Madrigal por faltas al código de circulación.

Enfermeras de guardia

Enfermeras que tienen que asistir el día 26 de febrero de ocho de la mañana a dos de la tarde, tercer grupo.

De dos a ocho, cuarto grupo.

Vagones al descargue

En la estación de Avila se han puesto hoy al descargue los siguientes vagones:

B. Pérez, mfr. 900; R. 10.325, C. Palacios; R. 10.487, J. Delgado; R. 10.189, M. Maiz; U. 1.463, D. Cantero; K. 14.303, El portador; Nt. 3.271, O. Públicas; m. 6.622, O. Públicas; mf. 3.676; F. Rodríguez, J. 10.807.

ABULENSES, RECORDAD

que mañana, SABADO, se regala un cuarto de kilo de café comprando un kilo de Café Malta marca las CINCO ROSAS, de resultado igual al café en color, aroma, amargor y sabor

Casa de JESUS JIMENEZ, San Millán, núm. 2, Avila

Especialidad en chocolates y bombones

¡Viva España! ¡Viva Franco!

Suscripción

para auxilio a poblaciones liberadas

Se han recibido en este Gobierno Civil con destino a dicha suscripción las siguientes cantidades:

De Rozas de Puerto Real, función benéfica, 61,30 pesetas; Ayuntamiento de Navalacruz, 40; Madrigal, producto de una función, 101,50; Fresnedilla, 17,95; San Esteban de los Patos, 57,10; Langa, 254,25; Fuentes de Año, 54,70; Aldeaseca, 52,35; Aldeanueva de Santa Cruz, 47; Rivilla de Barajas, 9; Sanchidrián, 135; Crespos, 72,50; Valdemolin, 512'75; Hoyos del Espino, 5.

Ecos de Sociedad

Destino

Ha sido destinado a prestar sus servicios a Valladolid el comandante de la Guardia Civil de Avila, don Jesús López Lapuente.

Al lamentar la ausencia de tan digno jefe le deseamos muchas prosperidades en su nuevo cargo.

De días

Mañana los celebrará el consejero de la E. C. A. y comerciante de esta plaza, don Cesáreo Palacios.

Aniversarios

Hace estos días un año que murió en el frente de combate el joven abulense don Eduardo Soto Jiménez. Con tal motivo se han celebrado misas en sufragio de su alma.

A su madre, hermanos y demás familia, renovamos nuestro sentimiento.

Misa

La misa que se celebre mañana, a las nueve, en la parroquia de San Vicente, será aplicada por el alma de doña Segunda Jiménez, viuda de don Zacarías Pérez Bernaldo de Quirós (contratista de Obras).

La familia ruega a sus amistades asistan a dicho acto por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

Necrológicas

En el frente de Teruel ha entregado su vida por la Patria el joven don Máximo Jiménez, perteneciente a honorable familia del pueblo de Salobral. La muerte del joven patriota ha sido muy sentida, pues dadas las dotes de simpatía y bondad natural que en él concurrían era muy apreciado y querido en aquel pueblo.

A toda su familia, especialmente a su próximo pariente don Isaías Jiménez, industrial de esta ciudad, enviamos nuestro pésame.

Testimonio de gratitud

Don Félix Hernández y demás fa-

Cómo han de enviarse las cartas

Para facilitar la ardua labor que pesa sobre los Gabinetes de Censura Militar de esta provincia, se ruega encarecidamente al público en general:

- 1.º Envíen las cartas abiertas y debidamente franqueadas.
- 2.º Escriban con claridad y lo más brevemente posible.
- 3.º Se recomienda, por último, estampar el nombre, apellidos y dirección de los remitentes en el dorso de los sobres.

En esta forma, podrán funcionar estos servicios con la mayor rapidez y se beneficiará todo el mundo.

Avila, 25 de febrero de 1938. II Año Triunfal.—El Jefe de las Censuras militares de Correos y Telégrafos de Avila.

REQUISITORIA

—(0)—

Eloy Chozas Chozas, Leoncio Chinarro Plaza, Mariano Martín Vinuesa, Víctor Vinuesa Pulido, Andrés Vadillo García, Basilio Vadillo Arroyo y Angela Vadillo Chinarro, procesados en causa que se sigue por el supuesto delito de rebelión militar, y domiciliados últimamente en el pueblo de El Arenal, de esta provincia, comparecerán en el término de cinco días a contar del siguiente al en que esta requisitoria se publique en el Boletín Oficial, ante don José María Martín Sampedro, oficial segundo honorario del Cuerpo Jurídico Militar, juez instructor del Juzgado militar número 4 de la Plaza, en el edificio del Gobierno Militar, bajo apercibimiento de que en otro caso serán declarados rebeldes y les parará el perjuicio a que hubiere lugar el derecho.

Avila a 24 de febrero de 1938. II Año Triunfal.—El teniente juez instructor, J. Martín Sampedro.

Dr. C. Fernández Ruiz,

Profesor del Hospital de San José y Santa Adela de Madrid

Especialista en partos, enfermedades de la mujer. Cirugía.

Consulta de doce a una.

Avenida Portugal, 9. (Sanatorio)

milicia nos ruegan hagamos público su agradecimiento a cuantas personas les han testimoniado su pésame con motivo de la muerte de su hija la señorita Angeles Hernández (que en paz descanse), agradecimiento que hacen extensivo a los niños del Colegio del Carmen y a sus profesores don Rufino Martín y don Emiliano Bernabé Lefler.

Español: estás obligado

COMO CATOLICO a observar exactamente la ley de Ayuno y Abstinencia.

PUEDES, sin embargo, disfrutar del privilegio de la Bula concedida a España por su defensa de la fe cristiana.

SIN BULA, estás obligado bajo pecado grave a no comer carne ningún viernes del año; al ayuno y abstinencia de carne el Miércoles de Ceniza, todos los viernes y sábados de Cuaresma, los miércoles, viernes y sábados de Tiempos y las vigilias de Pentecostés, Asunción, Todos los Santos y Natividad; al ayuno en todos los demás días de Cuaresma menos los domingos.

CON BULA son tan solo días de abstinencia los viernes de las Tiempos de Pentecostés, Septiembre y Adviento; de ayuno y abstinencia los 7 viernes de Cuaresma y las 3 vigilias de Pentecostés, Asunción y Natividad (que se traslada al sábado anterior); de ayuno, los 7 miércoles y sábados de Cuaresma.

NO SOLO supone la Bula esta dispensa. Concede también numerosas gracias de orden espiritual.

PARA DISFRUTAR de los privilegios de la Bula has de dar una limosna que se dedica íntegramente al Culto, obras de beneficencia, reparación de templos, etc.

ESA LIMOSNA ha de ser proporcionada a tus ingresos, según una escala establecida.

SI TOMAS una Bula que no es la que te corresponde por tus ingresos, no te sirve de nada. Es como si no la tomaras.

LOS POBRES están dispensados de la ley de Abstinencia y Ayuno. Únicamente han de tomar la Bula para disfrutar de los demás privilegios.

EN LA ESPAÑA NUEVA ha de renovarse todo lo que necesita renovación y han de cumplirse todas las obligaciones.

HOY MISMO debes obtener la Bula que te corresponda. Tienes un mes de plazo a partir del domingo 13 de febrero.